

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el
recomendaros que protejáis la Santa Religión
que profesamos, y que es el manantial abun-
dante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero
de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

La Acción Católica ha de considerarse co-
mo apostolado al que todos los verdaderos
católicos tienen el deber de con-agrarse, o,
al menos, de colaborar, cadauno según su
puesto y oficio.

Cardenal Reig.—Principios
y bases de reorganización de
la A. C. E., cap. III.

Editor y Admor. L. Cartín G. | Corredactor: Emmanuel Thompson | Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Brittas. | Teléfono 1131 Apartado 111 | Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 20 DE DICIEMBRE DE 1928

Número 3021

De Heredia

Con mucha pena de parte de nosotros los heredianos, vimos partir para Cartago al Ilmo. Señor Obispo Monseñor Dr. don Claudio M^a. Volio, después de veinte días de feliz y productiva estada en esta ciudad. Cuanto sentimos su ausencia, lo verá, lo habrá de traducir en estas sinceras líneas que escribimos.

Durante su permanencia fué una continuada misión de gran provecho para las almas de los fieles; porque Monseñor sabe cosechar virtudes y es incansable.

Ahora lo volveremos a tener hasta el mes próximo de marzo a ayudar a Mons. Benavides en la futura cuaresma.

Estuvimos en la «Nueva Botica», cuyo propietario es nuestro amigo don Abel Chaverri, encontrando más amplio el local; una ventana adornada adecuadamente para las fiestas, adorno hecho con arte; un local para ser

vir frescos y allí se respira un aire de adelanto junto con un re-nuevo constante de drogas y otras especies; además un servicio esmerado y pronto despacho de recetas.

Estamos en vísperas de la memorable Noche Buena, con la diferencia que este año no habrá misa de gallo por las fiestas y evitar desórdenes en el templo.

Se nota un inusitado movimiento comercial que ya es bastante, para después de las fiestas, caer en un estado de abatimiento espantoso; no quedará más que la *chonetería* y muchos arrepentidos por consecuencia de los excesos y escándalos de esos desgraciados días que llaman fiestas.

Llegaron los «caballitos» que harán la delicia de la gente muda.

Fañez

Diciembre 28 de 1928.

Resignación

A la memoria de mi madre, fallecida el 11 del corriente mes.

Era diáfana la tarde, y en el cielo una orquesta de querubines celestiales, preparábase, pues ya dejaba el suelo la más buena de las madres terrenales. La más buena, la más dulce y amorosa de las madres que mi mente analizó, fué tan buena, tan amante y cariñosa que Dios mismo para El se la llevó. La ternura hacia sus hijos fué su lema un reproche jamás ninguno oyó, cuando tristes, preguntaba nuestra

cuántas veces conmigo ella lloró. Pues llorabamos de gozo últimamente al mirar de mis estudios el valor, y a fin de año al entregar nota brillante me abrazaba y me besaba con amor. Cuántas veces dulcemente me decía al entregarle mis premios obtenidos, Dios te premie me decía con alegría, queden pues tus estudios bendecidos. Y hoy todo esto el destino lo ha trun-

cado hoy descansa santamente para siempre, pues la parca traicionara ha arrebatado nuestra madre que entre nos queda (latente. Duerme pues muy tranquila, madre que tus hijos unidos vivirán.

y aunque en casa ya no reine la alegría tus consejos en nuestra alma quedarán. Di al buen Dios que tus hijos le que-remos, que le amamos de todo corazón y que el cáliz que nos manda que (apuremos lo aceptamos con fiel resignación.

JORGE PALMA

San Ramón, 14-12-1928.

Los subsidios familiares en Francia

La institución de los subsidios familiares ha alcanzado en Francia un rápido y gran desarrollo. Así la ha hecho constar el VIII Congreso celebrado no hace mucho tiempo en aquella nación.

Las Cajas de subsidios familiares fueron allí creadas en el año 1918. Hoy ascienden a la cifra de 230. Los establecimientos que han adoptado los subsidios se elevan a 20.000 y las familias beneficiarias son 405.000.

Dichas Cajas entregan anualmente a los beneficiarios 260 millones de francos y se calcula que estos subsidios interesan a 1.500.000 trabajadores.

cuatro años con el sufragio indirecto. Los súbditos del príncipe Juan II son gente trabajadora; son buenos católicos; se dedican a la ganadería, al cultivo de cereales y de frutas, a la explotación de sus hermosos bosques, a la carpintería, a la fabricación de hilados y tejidos de algodón, de cerveza, de manufacturas de género de punto. Como se ve, se trata de un pequeño país, serio, digno de respeto y dichoso.

Radiogramas

Las alternativas de la salud del Rey Jorge

Londres, 19.—Estatúyese que los informes de los médicos del Palacio de Buckingham no han respondido a las demandas de los funcionarios del Gobierno, quier desde hace varios días pidieron que los boletines fueron del todo concisos para que el reino se dé cabal cuenta del estado de la salud del Monarca; pero esta ha sido sometida a alternativas sin fin y hay impaciencia por la circunstancia. A juzgar por el informe médico de hoy, el Rey sigue mejor, pero su aniquilamiento es extremo, siendo peligroso que de un momento a otro, pierda la vida.

La prensa bonaerense elogia la actitud de Bolivia y Paraguay

Buenos Aires, 19.—La opinión pública y la de los periodistas es favorable a la nueva actitud asumida por los gobier-

nos de Paraguay y Bolivia al aceptar los buenos oficios de la Conferencia de Arbitraje reunida en Washington. Se tiene la esperanza de que los esfuerzos en la conciliación han de dar sus primeros frutos cuanto antes. Informes de Paraguay, dicen que aquel gobierno ordenó también el paro de las hostilidades.

El Presidente Coolidge saldrá en Navidad

Washington, 19.—Un anuncio semio-oficial de esta mañana dice que por las últimas conversaciones tenidas con el Presidente Coolidge por los representantes de la prensa unida, se desprende que el Presidente pasará la Navidad fuera de esta capital, aun no señalándose el lugar.

Pasan a la página 4

Cosas curiosas de Europa

Un reinado de setenta años

Un solo príncipe germánico ha sobrevivido políticamente a las conmociones de 1918: el venerable Soberano del minúsculo principado de Liechtenstein. Mientras que los Emperadores de Alemania y Austria, los Reyes de Baviera, Wurtemberg y Sajonia, los príncipes y duques se derrumbaron, su Alteza Serenísima Juan II sigue ocupando el trono de sus antepasados. Y sus doce mil súbditos han festejado (con unos meses de anticipación), el LXX aniversario de su advenimiento.

En efecto, el príncipe Juan II sucedió a su padre, Aloycio, el 12 de noviembre de 1858, a la edad de diez y ocho años. El soberano de Liechtenstein cumplirá, pues, el otoño que viene su LXXXIII aniversario. Es soltero, y su heredero es el menor de sus cinco hermanos Francisco de Paula, que «solo» va a cumplir setenta y cinco años en este mes. Como el heredero del trono de Liechtenstein es también soltero, después de su muerte el derecho de sucesión pasará a la línea colateral, al príncipe Francisco, que tampoco tiene descendencia, y luego al hermano de éste Aloycio, cuyo matrimonio con la archiduquesa Isabel

Amelia fue, afortunadamente, bendecido por ocho hijos, de modo que la dinastía de Liechtenstein no está amenazada con extinguirse.

Cuando viaja uno de París a Viena, pasando por Suiza, atraviesa el pequeño principado, pintoresco, cuyas bellezas se confunden con las de sus dos vecinas, Suiza y Austria. El tren pasa por la estación de Vaduz, minúscula capital del minúsculo Estado, que, con sus mil doscientos habitantes, comprenden la décima parte de los buenos súbditos de Juan II.

¡Feliz país, que no sabe lo que es la deuda pública! El príncipe, inmensamente rico, paga con la mayor facilidad el exceso de gastos de su país, ex-ceso que a cierto momento alcanzó la cifra de doscientas mil coronas. Que no se crea, sin embargo, que el Liechtenstein sea un país de opereta. En un territorio de 159 kilómetros cuadrados, tiene nada menos que cuarenta escuelas de primera enseñanza, y una en la capital, de segunda enseñanza, Hay también en Vaduz una legislativa, con quince miembros, tres de los cuales son nombrados por el príncipe, y doce, elegidos por

Atención del Sr. Cónsul de Panamá

Consulado de Panamá en Costa Rica, San José Diciembre 14 de 1928.

Sr. Director del «Correo Nacional» Ciudad.

Muy señor mío:

Tengo el gusto de comunicar a Ud. que por Decreto N° 51 de 7 de Noviembre ppdo. del Excmo. Sr. Presidente de la República de Panamá, fué inves-

tido con el honroso cargo de Cónsul ad-honorem de aquella República en esta ciudad y que habiéndome concedido el Gobierno de Costa Rica el Exequatur de Ley, he entrado en el ejercicio de mis funciones.

Aprovecho esta oportunidad para hacer presente a Ud. el testimonio de mi consideración muy distinguida,

F. de la Espriella

Un edificio para la «Liga de Mujeres Católicas de Filipinas»

Se piensa construirle en Manila y los planos del proyectado edificio social de la «Liga Católica de Mujeres de Filipinas», ya están terminados y el costo calculado de su construcción es de ochenta mil pesos. Este edificio se levantará en un terreno ya donado generosamente por nuestro celosísimo Sr. Arzobispo Mons. O' Doherty, terreno que se halla situado en la calle Florida, cerca de la Universidad del Gobierno.

Constará de tres pisos: en el primero estarán el salón de recreo, y las dependencias para los deportes y otros entretenimientos, como el «bowling» y el «Swindng pool», además de

la biblioteca. En el segundo piso estarán las oficinas de la Liga y el salón para los actos sociales, en el tercero estarán las habitaciones para señoras y señoritas, pues este edificio social será además una especie de hotel exclusivamente para señoras y señoritas, principalmente para las de provincias que desean un lugar seguro de hospedaje. De manera que este edificio no sólo será de beneficio para las damas de Manila, sino para las de todas las Islas, por lo cual se espera la cooperación de todas las damas de Filipinas.

La presidenta de la Liga es la esposa del Presidente del Senado.

Retacitos

Para Correo Nacional

9.—¿Qué fundamento tiene la creencia popular, de que se salvan todos los injusticiados?—Una razón muy sólida: ellos no ignoran la hora en que se ha de cumplir la sentencia; ven la muerte de frente; no tienen riesgo de que ésta los halle desprevenidos; los mismos preparativos del suplicio, los disponen para hacer una o más dolorosas confesiones; hasta la misma común clemencia del pueblo, que entonces olvida sus crímenes, les da una idea de lo que será la divina misericordia.

10.—Humanamente hablando, ¿para qué aprovechan al pueblo los Curas?—Por de pronto, oiga usted esta narración histórica: «Cuando el señor Cura L' Apótre se hizo cargo del curato de Minnocttes, en el pueblo había más de 100 pleitos; cuando el señor Cura murió, quedaba un sólo pleito: tan vehemente había sido su papel de pacificador»...

11.—¿Por qué Carrancita tuvo la humorada de dedicar su método de esgrima a San Pedro?—Nos parece que lo haría recordando aquel pasaje del Evangelio, en que San Pedro sacó la espada, y, del primer mandoble, desorejó a uno de los que prendían a su Divino Maestro; lo que no fue obstáculo para que, después, la burlona sonrisa de una mujercilla lo llevara a la triste negación de su Jesús.

Recojan los valientes del mundo esa lección....

12.—¿Es verdad que fue Galileo el primero que avanzó la teoría hipótesis del movimiento de la tierra?

—Quien tal asegure, se declara ayuno en los estudios astronómico-históricos; preguntemos a uno que lo entiende: Más de siglo y medio antes de Galileo, se hallan varios miembros del Clero, que son defensores del movimiento de nuestro planeta: esa idea se expresa en el Card. Cusano, muerto en 1464; defendiendo la misma doctrina el Canón ferrarense Calcagnini; se desarrolla la misma opinión en los Comentarios del Padre Diego de Zúñiga; en Italia, propaga y

mantiene esa hipótesis el Papa Clemente VII, quien la escucha y aplaude de labios de Alberto Widmaustadt, en los mismos jardines del Vaticano. (Müller, Sur Galil, intr. du Card. Pietro Maffi.)

13.—Los actos de «sabotaje» palabra de olor galicano, se están sintiendo en todas las nacionalidades americanas, sin que se escape la Madre Patria, ya que, entre otros hechos, el suelo de las vías de Bilbao fue sembrado de tachelas, obra de una venganza ruin; cosa igual sucedió en San Salvador, en el camino de automóviles que conduce al Puerto de la Libertad; hemos presenciado que cierto pensista, al que se quería cambiar de puesto, extrajo de la máquina una pieza importante, se la echó en el bolsillo y se marchó diciendo: «Ahora, que sigan tirando.»

Con cuánta razón se escribió: «La Religión, que, a primera vista, sólo parece propia para el corazón, doma las pasiones, asegura la propiedad, defiende la vida, garantiza el goce de las verdaderas libertades, conserva la paz en el hogar, mantiene sumisos a los hijos, da alas al corazón, guarda las riquezas públicas; el país que mejor viva su Religión de Cristo, ha de ser aquel que necesite menos policías, menos vigilantes, tenga menos criminales, respete más los derechos ajenos, tenga mayor número de ancianos y en él se logre la mayor suma de felicidad que pueda alcanzarse sobre este valle de lágrimas». (Herzert).

14.—Florilegio.—Guarda tú la Ley de Dios, y ella te guardará.

—Cuando ya hemos muerto, si persiste nuestro elogio, será cierto.

—Muchos males tenemos, que nunca llegar vemos.

—Quien al pobre da, de Dios recibirá.

—Antes de salir de casa, mira quién la guarda.

—Serán muchos los que rezan; pero son pocos los que saben rezar.

Santoral

Jueves 20.—Santo Domingo de Silos, abad. Patrocinio de San Vicente de Paúl.

SANTO DOMINGO DE SILOS, ABAD Y CONFESOR

Nació en Cañas, lugar de la Rioja, de padres nobles y piadosos. Anhelando la perfección, se retiró a hacer vida solitaria al monte Distercio, donde se entregó a la oración y penitencia. Tomó el hábito de San Benito en el monasterio de San Millán, y allí estudió las divinas letras. Ordenóse de sacerdote, y, después de haber sido cura de la Iglesia de Santa María de Cañas, le hicieron prior del monasterio de San Millán. Después fué abad del monasterio de Silos, y le gobernó de tal modo que hoy es uno de los mejores santuarios de la nación. Fué varón santísimo, de mucha caridad con los pobres encarcelados y muy señalado en milagros, particularmente en sacar muchos cristianos del cautiverio de los moros. Murió el día 20 de Diciembre, año 1074. Orando ante su sepulcro la beata Juana de Aza, se le apareció el Santo abad anunciándole que tendría un hijo que ilustraría el mundo con sus virtudes. Fué este Santo Domingo de Gusmán, fundador de la esclarecida Orden de Predicadores.

—Hay ricos muy pobres; hay pobres muy ricos; los primeros, tienen dinero, pero les falta la paz del alma, la tranquilidad de conciencia, el hogar, la libertad, el socio: los segundos son los verdaderos hijos de Cristo, los poseedores de Cristo, los que todo lo quieren perder por Cristo, los que cada vez atesoran más para el reino de los cielos.

15.—Hallo en mi Iglesia la verdadera democracia: La Patrona de París, es una pastorcita, Santa Genoveva, el Patrón de Madrid, un pobre labrador, uno que alquilaba sus brazos, San Isidro; el templo más grande del mundo, está dedicado a un humilde pescador de Galilea.

16.—De Alejandro Magno se refiere que se negó a ver a la esposa de Darío, lo mismo que a las princesas, prisioneros de guerra, dando por razón, que las mujeres persas ofendían la vista. Y este monarca era un pagano. ¿Qué hubiera pensado el Macedonio si se hubiera encontrado con un grupo de esas señoritas y señoras, que desafían todas las críticas, que han necesitado (sin que muchas se enmienden) de que se las cante fresquitas el mismo Papa.....?

A. C. y T.

Sombreros paja, forma tártara, boultos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

TIENDA BENAVIDES. Heredia

Carta de una madrina

Para las jóvenes

El matrimonio es una cosa muy seria, hija mía. Antes de resolverte, tienes que resolver mucho. No hay que apresurarse cuando no se tiene todavía 18 años!

Estoy segura de que no tienes deseos de abandonar la casa paterna. Conoces ya bastante el mundo y sus placeres; nada te falta en tu casa, de lo indispensable a la felicidad. Toma, pues todo el tiempo que sea necesario para pensar bien las cosas. Reflexiona mucho, antes de comprometerte toda la vida!

No te diré, trata de poner a tu favor todas las probabilidades, la casualidad.

Te diré, trata hija mía, de poner a tu favor la Providencia.

Las probabilidades de la casualidad, son: las riquezas, la belleza, la elegancia, el rango, y hasta la inclinación y la bondad del carácter, cosas todas engañadoras y frágiles.

No conozco más que un medio, hija mía, de tener a tu favor la Providencia; y es el confiarle completamente a ella. Un corazón sometido a sus decretos, un corazón sometido a las santas leyes de la religión será el medio único de hacerte

feliz. No olvides que la felicidad de una mujer descansa sobre los principios religiosos de su marido. Si lo olvidares, si admitiésemos por un instante que tu gusto, tu capricho, fuesen las únicas guardadoras de tu felicidad, si llegase a cambiar tu marido, elegido por ti, ¿te figuras lo que sería el tormento de los celos?

Si fuese jugador, frívolo, disipado ¿te imaginas el dolor de una madre que ve la fortuna necesaria a sus hijos, derrochada por aquél que debería pensar en ellos?

¿Te imaginas los demás sufrimientos morales de una esposa que tiene que soportar los defectos y los desórdenes de su marido? La sola ausencia de dignidad en el compañero de su vida, es suficiente para ser el tormento de una alma noble y delicada.

Tendrás fuerzas para soportar con paciencia todas sus faltas; con dulzura sus genialidades, con afecto sus injusticias?

¡Ah! te lo repito una vez más, «toda la felicidad de una mujer descansa sobre los principios religiosos de su marido.»

Origen de una inscripción

He aquí la siguiente verdadera historia de muy generalizada aplicación. En grandes letras doradas, están escritas en la portada de un hermoso hospital del Río de Janeiro, estas palabras: *La vanidad humana a la miseria humana.*

El origen de la inscripción es curiosa: el emperador don Pedro, sentía mucho pesar al ver tantos infelices enfermos en las calles de la capital, y trató de fundar un vasto asilo para ellos.

Se invitó al público para contribuir a tan grande obra, pero ningún aprecio se hizo al llama-

miento. Entonces el monarca decretó conferir títulos de nobleza, barón, marqués, etc., a los que dieran de 200,000 reis arriba, ello bastó para que con rapidez asombrosa se reuniera lo suficiente para hacer el hospital. ¡No había dinero para los pobres, pero sobraba para satisfacer la vanidad! El día de la inauguración se descubrió la lápida del frontispicio, redactada por don Pedro, ante una inmensa muchedumbre; y se leyó la inscripción:

«*La vanidad humana a la miseria humana.*»

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses, y demás afecciones de las vías respiratorias acaban de llegar a la
BOTICA VARGAS

PARASITOIDES ZUÑIGA
Cura lombrices, amebas y anquilostomas.
No compre Ud. ningún otro que sea ofrecido con el pretexto de ser «igualmente bueno».
ENSAYELO HOY MISMO
Boticas: Tropical, Violeta, Victoria, Oriental y Uribe & Pagés

PIANOS ALEMANES
DE CALIDAD SUPERIOR
Los mejores que llegaron al país
Construidos expresamente para el clima tropical
MARCAS:
"KRUSS" y "BOGS & VOIGT"
con facilidades de pago.
LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José • Costa Rica

RESISTENCIA DE UNA PAJA

En general se tiene una falsa idea de los esfuerzos que pueden resistir los ligeros tallos huecos, como pajas y plumas, que tanto abundan en la naturaleza.

Después de la corta, si se dispone de un manojo de largas pajas, se puede ensayar el siguiente experimento de Tissandier en que una simple paja resiste el peso de una botella de cristal llena de agua.

Doblada la porción inferior

de la paja e introducida en la botella, después de haber atravesado el cuello, por su propia elasticidad y por la humedad se separa de la otra porción, trabándose contra las paredes de la vasija en forma tal que al tirar del extremo exterior de la paja, arrastraremos la botella.

Es necesario para el éxito del experimento que la paja empleada no presente ajadura ni magulladura.

Las divisiones del protestantismo

Hace ya diecinueve siglos que la Iglesia Católica, Apostólica, Romana, fundada por el Divino Redentor para la salvación de los hombres, y gobernada en su nombre por San Pedro y sus sucesores los Romanos Pontífices conserva la unidad más intacta tanto en la enseñanza de fe como en la práctica de la religión.

Pero el protestantismo que no cuenta sino con cuatro siglos de existencia ha marchado por una senda del todo opuesta. Y no ha dejado de producir hasta nuestros días centenares de sectas con diversas creencias y diverso régimen. Por eso con razón escribía un Pastor protestante de Estrasburgo que «el protestantismo se parecía a uno de esos gusanos cortados en muchas partes, que se agitan mientras les queda algún resto de fuerza; pero que insensiblemente pierden el movimiento con la vida.»

Los protestantes reconocen en primer lugar sus divisiones, porque no tienen más que abrir los ojos para verlas; y en segundo lugar reconocen también que no debería haber tales divisiones, sino que todos deberían estar unidos.

No ha mucho escribía en el *Christian Herald* un Pastor: «Nuestras divisiones están cre-

ciendo más y más, siendo la vergüenza y la desgracia del cristianismo (protestante). Y dice cómo, en un viaje que hizo a Calitornia, descubrió en una ciudad no muy populosa nada menos que 31 sectas, y que un ministro de la misma ciudad le dijo que esas 31 sectas que él había descubierto no eran sino la mitad de las que había.

El deseo de la unión es vivísimo entre los protestantes. De ahí tantas tentativas públicas y privadas. De ahí esas conferencias como la que acaban de celebrar en Lausana con asistencia de más de 500 delegados.

Mas todos sus esfuerzos serán vanos, mientras sigan aferrados al ideal del protestantismo, cuya quinta esencia es la división y la discordia por su principio de «libre examen».

La Conferencia antes citada fué un perfecto fracaso, por más que se haya querido disimular con buenas palabras y engañosas esperanzas. Y tan distanciados siguen ahora los unos de los otros como antes.

Si hubiéramos de creer a los protestantes, después de diecinueve siglos de Evangelio está todavía por averiguarse lo más esencial e importante de la religión de Cristo. ¡Quién puede tragarse eso!

De Oreamuno

El viernes pasado dejó de existir en esta villa el joven Eliseo Guillén.

Aunque pobre fué querido y apreciado de todos. Además fué un verdadero católico: perteneció a las Directivas de algunas instituciones religiosas de esta parroquia.

Fué Presidente de la Asociación de la Vela Nocturna, Tesorero de la Conferencia de San Vicente de Paúl y Presidente de la Junta de Cementerio. Además un buen elemento de la Filarmonía. En todas estas Sociedades deja un hondo vacío; que descanse en paz el amigo, a quien tendremos que recordar siempre como buen ciudadano.

A su afligida esposa, madre, hermanos y demás familia nuestro más sentido pésame.

Nota.—Por no haber estado yo el día que falleció he atrasado esta crónica, por lo cual pido excusa a la familia doliente y que se sirva disimularlo.

Gronista

Dic. 18 de 1928.

LABORATORIO CLINICO — DE ANALISIS MEDICOS —

Análisis Químico, Microscópico y Bacteriológico. Examen de toda clase de secreciones patológicas.

Análisis completo de orinas.

Lic. Manuel J. Grillo hijo

Químico Farmacéutico

Contiguo a la Clínica SAN JOSE del Dr. don Rafael A. Grillo

Navidad de los niños pobres

Aviso a todas las madres pobres que para que sus hijitos tengan derecho a entrar al Parque Central el Martes 25 de diciembre a las dos de la tarde, para recibir el regalito del Niño Dios, tienen que ir a inscribirse a mis clases de Corte y Costura, donde recibirán una tarjeta con su número. También les aviso que la Banda Militar ha sido generosamente prestada para amenizar la fiesta ese día.

Sara Casal v. de Quirós

125 varas al Este del Seminario. Calle de la Soledad. Lunes, miércoles y viernes próximos de 9 a 12 serán las horas para inscribirse.

LACHSSCHINKEN

Ger Schinken Schunckenwurst

Junger Spinat Pfifferlinge Sauerkraut

Fraukfurter Würstcheu

Aguila de Oro-Pujol Hnos. Teléfono 193

Sres. Curas y Militares LEAN

En la tienda «La Mejor» del Mercado se ha recibido una gran cantidad de cuellos de celuloide que se dan a precios módicos.

José Garro

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredita. TIENDA BENAVIDES

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Mas eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los numeros en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.



TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprados en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente nombrado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día asacionado por los peritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros trámites son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

Los ingleses por la paz industrial

Desde hace algún tiempo vienen acentuándose de día en día, las tendencias de los trabajadores ingleses por la colaboración patrocinal-obrera.

En el último Congreso celebrado por los Trades-Unions, se aprobó por más de 3.000.000 de votos contra 566.000 una proposición referente a incoar negociaciones con la clase patronal con vistas a llegar a un acuerdo mutuo entre las dos clases que haga efectiva la paz industrial.

El hecho es tanto más importante, cuanto que dicha proposición y la aprobación consiguiente han partido y han sido adoptadas por la más pujante asociación obrera de Inglaterra. No puede, ciertamente, creerse que ha terminado totalmente la lucha de clases y que el problema de la colaboración esté ya definitivamente resuelto.

Este voto emitido por los Trades-Unions constituye simplemente un punto de apoyo muy apreciable para los partidarios de una unión más íntima entre los patronos y los obreros y que en el verán un complemento provechosísimo y valioso para proseguir en sus intentos por hacer efectiva la paz industrial.

SUELA! SUELA!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredita Apartado N° 20

Anúnciese en este diario

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOBERA Y MOLINA

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA

BOTICA VARGAS

AGENCIA EXCLUSIVA

Visita anual de la Congregación Mariana al Asilo de las Mercedes

El domingo 23 del mes en curso efectuará la Congregación Mariana su acostumbrada visita anual al Asilo de las Mercedes (Lazareto).

Con este motivo llama a las puertas generosas del Comercio, y, en general a las de todas las personas de buena voluntad, solicitando un óbolo en nombre de la caridad, el que será llevado, como aguinaldo de Noche Buena, a los enfermos ahí reclusos.

En el Seminario o bien en la tienda de don Eladio Prado, puede Ud. depositar lo que a bien tenga, con el fin propuesto.

TEODORO GEBRANDE C. M.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Radiogramas

Pasó el proyecto para la construcción de una obra gigante

Washington, 19.—La Cámara de Representantes pasó el proyecto de la Presa de Boulder, por una votación de ciento sesenta y seis votos contra ciento veinte y dos. La Presa de Boulder será construída sobre el enorme Cañón del Río Colorado donde se calcula que habrá de emplearse por lo menos cincuenta mil hombres. Esa obra gigante no podrá realizarse antes de 6 años. La importancia que ella derivará para la industria eléctrica, es insospechable dada la magnitud de la obra.

La incredulidad de Alemania vive latente. La Prensa se encarga de ello

Berlín, 19.—Mientras trascurre el tiempo para la discusión de la Conferencia del Desarme, pospuesta últimamente por acuerdo de Inglaterra, Alemania y Francia, la prensa de esta capital cree que pueden operarse fenómenos no previstos por la bondadosa aceptación de Alemania, como la tramitación de un convenio naval entre Inglaterra y los Estados Unidos o simplemente, lo preliminar para una acción conjunta en ese sentido para cuando se llegue el caso. Tiende la prensa a mantenerse dentro de su incredulidad.

Una tragedia aérea en el Estrecho de Kiel

Kiel, 19.—Esta mañana cuando el piloto Karl Bofheger probaba uno de los aparatos que acaba de armar, tuvo la desgracia de chocar con una alta alameda y fué a caer a un terreno firme donde murió instantáneamente incendiándose su aparato. Bofheger, fué uno de los aviadores más distinguidos en los raids durante la gran guerra.

La conferencia panamericana

Washington, 19.—Los Delegados de la Comisión respectiva, han pasado la mañana estudiando los métodos que habrán de adoptarse para dar curso a la mediación ofrecida a Bolivia y Paraguay a fin de poner fin al conflicto entre ellas surgido.

Los grandes inventos de la época

Londres, 19.—Son sumamente maravillosos los resultados que describe el inventor Marconi realizados abordo de su buque experimental Eletra. Con relación a la probabilidad de la recepción de señales ultraterrestres, asegura que ellas son del todo posible en hondas mayores de cien kilómetros así como también en ondas menores de un centímetro. Los efectos electromagnéticos de los cuerpos celestes marcados con precisión y gran acopio de fenómenos, pudo observarlos en varias conjunciones planetarias. De sus informes, la ciencia va a tener abierto un nuevo y gran campo de investigaciones celestes.

Viva Bolivia, dice el Presidente Hoover

Abordo del Crucero «Utah», 19.—Conocida ya la nueva mediación de la Conferencia de Washington, se hacía de impaciente espera la contestación de Bolivia. Cuando la noticia al respecto llegó a conocimiento del Presidente Hoover, este, entusiasmado dijo: «Viva Bolivia» y expresando los sinceros deseos que tenía para ver surgir la conciliación entre ellas y Paraguay. El Presidente Hoover ha felicitado a ambos gobiernos.

Desórdenes en el Irak

Londres, 19.—Dos despachos inalámbricos recibidos hoy aquí, informan que en el Irak han ocurrido varios desórdenes. Se cree que tales disturbios tengan por objeto crearle dificultades al gobierno a fin de que se produzca inmediatamente el rompimiento tan ansiado desde hace seis meses, desde que viejos líderes anti-extranjeros, se han estado preparando para una gran revuelta.

La entrevista del Sumo Pontífice y el Nuncio de Bolivia

Roma, 19.—En los momentos que el Sumo Pontífice tenía una entrevista con el Nuncio Chiari de la república de Bolivia, recibió aquel la noticia de la aceptación de la mediación de la Conferencia Panamericana, donde visibles muestras de regocijo y pidiendo cordura y felicidad para ambas naciones. Al mismo tiempo reanudó su conversación diciendo al Nuncio que no cejará en poner todo de su parte para coadyuvar en el trámite pacífico de los países mencionados.

R. A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio.

Ultimos estilos
PRECIOS MODICOS
CASIMIRES INGLESSES
Teléfono 197 — Pasaje Jiménez

Pésame

Al seminarista don Jorge Palma y a su hermano don Eliseo, agente de nuestro diario en San Ramón, enviamos nuestro pésame más sentido con motivo de la muerte de su estimable señora madre, ocurrida el 11 del mes en curso en aquella ciudad.

Hacemos extensivo nuestro pésame a los demás familiares. Para todos resignación en Nuestro Señor!

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia.
TIENDA BENAVIDES

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA Imprenta San José

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cría grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la **PREPARACION de WAMPOLE**. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfito Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eugenio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Tómese desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Ejercicios espirituales para señoras y señoritas, en Cartago

Organizados por la Pía Unión de Santa Teresita del Niño Jesús, establecida en la Iglesia del Sdo. Corazón de Jesús, del Colegio de MM. Betlemitas de Cartago, se darán EJERCICIOS ESPIRITUALES para señoras y señoritas, en el mes de enero del próximo año de 1929, desde el día 6 al 13 inclusive. Predicará todos los días mañana y tarde un Rdo. Padre Capuchino.

Las Religiosas Betlemitas recibirán gustosamente a todas las que deseen hacerlos como internas, ya sea de la ciudad, como de los demás lugares de la República, con tal que se sujeten a lo que es muy justo para la manutención y que ellas indicarán a quien lo desee. Las demás podrán hacerlos como

externas, o sea asistiendo a la predicación que tendrá lugar todos los días, comenzando el día 7 por la mañana a las 9 y por la tarde a las 5, terminándose el día 13 con la Misa de Comunión general y bendición Papal.

El sepelio de los restos del Dr. Valverde

Después de solemnes funerales en el templo metropolitano se verificó en la tarde de ayer la conducción de los restos del Dr. don Pánfilo J. Valverde al Cementerio General. La asistencia a esos actos fué muy numerosa, testimoniándose de esa manera la gran estimación de que gozaba el ilustre desaparecido, a cuyos deudos renovamos en esta circunstancia nuestras manifestaciones de condolencia.

UN DESCUBRIMIENTO SENCILLO PERO ADMIRABLE

QUIENES SUFREN DE LA GARGANTA ESTAN DE PLACEMES.

EN NEW YORK ES ACOGIDO CON ENTUSIASMO.

Uno de los «pequeños descubrimientos» que más trascendencia han tenido últimamente es el de que dos tabletas Bayer de Aspirina («Bayaspirina») disueltas en cuatro cucharadas de agua, constituyen un excelente gargarismo para los dolores de garganta y la tonsilitis. En Nueva York, y en todas las demás partes de los Estados Unidos donde las afecciones de la garganta son tan comunes durante el invierno, este «descubrimiento» ha tenido gran éxito. Aquí lo han experimentado ya varias personas y todas ellas dicen que en realidad es un gargarismo admirable. Recomendamos este tan sencillo y económico remedio a nuestros lectores, pero advirtiéndoles, por supuesto que para estar seguros del resultado deben usar las legítimas Tabletts de Bayaspirina y no cualquier substituto.

Suscríbase a este diario

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA